d'émissions pour la radio de Radio-Canada, dont une réunissait des récits et contes de la mer.

Après des études à l'école des arts graphiques de Montréal et à l'école des beaux-arts, elle obtint un diplôme en pédagogie.

Elle enseigna par la suite aux enfants indiens (dans les réserves de Maria et Caughnawaga). Les dessins de ses élèves lui inspirèrent des poèmes qu'elle publia avec les dessins et les gravures des enfants.

## Nouvelles brèves

L'ex-ministre de l'Immigration du Québec, M. Jacques Couture, 51 ans, a abandonné la vie politique pour se rendre en mission dans un pays du Tiers-Monde. M. Couture, qui est jésuite, avait été élu pour la première fois à l'Assemblée nationale du Québec en 1976.

Les Grands Ballets canadiens ont entrepris à la mi-janvier une tournée qui conduira la troupe dans 15 villes américaines et six villes de l'Ouest canadien. Aux États-Unis, les Grands Ballets se produiront à Chigago, Nashville, Jacksonville, Atlanta, Syracuse et New York.

L'Ontario a soumis aux neuf autres provinces et au gouvernement fédéral un projet visant à créer une agence chargée de la promotion du commerce interprovincial et de la coopération économique au Canada.

Le Québec a créé récemment, à la demande du patronat et des syndicats, un institut chargé de coordonner et de subventionner l'ensemble des recherches sur la santé au travail.

Au 1er juin 1980, le nombre de familles de recensement au Canada (à l'exclusion du Yukon et des Territoires-du-Nord-Ouest) était d'environ six millions, soit une augmentation de 1,5 p.

cent par rapport à la même date un an plus tôt. Si l'on compare avec le taux de croissance de 1978-1979, on remarque une hausse en 1979-1980 pour l'Alberta et la Colombie-Britannique, une situation presque inchangée pour le Québec et l'Ontario, et une baisse pour les autres provinces. La légère hausse nette du nombre de familles en 1979-1980 sur 1978-1979 est principalement attribuable à une augmentation du volume net des migrations internationales.

Pour éviter les abandons scolaires en cours d'études, le Conseil scolaire d'une localité ontarienne a lancé un projetpilote d'éducation collective. Le projet, mené dans deux écoles (l'une francophone, l'autre anglophone) consacre un certain nombre d'heures à l'étude en classe et le double d'heures à la formation en cours d'emploi dans une entreprise locale ayant un rapport avec les études scolaires de l'élève.

Le gaz naturel, selon Statistique Canada, est au premier rang des combustibles utilisés par les 7 807 000 foyers canadiens qui ont recours à celui-ci dans une proportion de 40 p. cent. Le mazout chauffe 37 p. cent des maisons canadiennes, l'électricité 20 p. cent alors que le bois et le charbon se partagent les 3 p. cent qui restent. En 1979, le mazout était en tête avec 41 p. cent alors que le gaz naturel était au second rang avec 38 p. cent. (Hydro-Presse)

De nouveaux panneaux solaires, inventés par des ingénieurs torontois, pourraient fort bien modifier à la base la construction d'immeubles industriels ou de maisons: les immeubles devenant euxmêmes des collecteurs solaires grâce à certains matériaux qu'on incorpore dans le toit ou les murs. L'idée de Conserval Engineering Inc. est de construire les panneaux solaires sur le chantier de construction. Les panneaux en tôle ondulée sont tout simplement fixés aux montants de bois ou de métal utilisés pour supporter le toit ou le mur. Ces panneaux sont recouverts d'une surface vitrée et les isolants normaux de l'immeuble leur servent d'isolants par derrière. (Hydro-Presse)

Le ministre de l'Agriculture, M. Whelan, a déposé à la Chambre des communes un projet de loi sur les importations de boeuf et de veau frais, réfrigérés ou congelés. Le projet de loi proposé permettrait de contingenter les importations de boeuf d'après le niveau moyen des importations de 1971 à 1975. Le quota

serait rajusté chaque année en fonction de la consommation et des abattages de vaches et de génisses au Canada. D'autres facteurs entreraient également en ligne de compte, notamment les prix et les disponibilités des autres viandes et les restrictions affectant le commerce des bovins ou du boeuf avec l'étranger.

Les producteurs d'arbres de Noël du Québec ont vendu environ 1 400 000 arbres de toutes qualités. Le prix de détail a varié de \$7 pour les arbres non cultivés mais parfois améliorés, à \$20 en moyenne pour les arbres cultivés et de bonne hauteur.

## Voyage du Premier...(suite de la p. 3)

tic

R

ont atteint \$518 millions au cours des huit premiers mois de 1980, soit une augmentation de 155 p. cent par rapport à la même période l'année précédente. Il s'agit plus particulièrement de blé, de potasse, de papier journal, de minéraux, de matériel électronique et de machinerie d'extraction minière.

En terme d'importations, le Brésil <sup>8</sup> vendu pour une valeur de \$238 millions au cours des huit premiers mois de 1980, soit une augmentation de 30 p. cent. <sup>1</sup> s'agissait principalement de moteurs de véhicules automobiles, de café, de chaus sures, de minerai de bauxite.

Avant de quitter le Brésil pour se rendre au Mexique, M. Trudeau a visité Manaus, en Amazonie.

## Visite au Mexique

Avant de rentrer au Canada, le premies ministre Trudeau a effectué une visite de caractère privé à Mexico, le 17 janvies pour rencontrer le président Lopes Portillo.

Les discussions ont porté principalement sur le prochain sommet Nord-Sud que doit co-présider M. Lopez Portillo et ont permis d'établir les bases d'une stratégie permettant de renouer le dialogue Nord-Sud "dans un cadre de consensus sous une forme de franc-dialogue, sans discours visant à briller".

Rappelons que le président Portillo <sup>a</sup> effectué une visite officielle au Canada <sup>eff</sup> mai 1980.

Dans le cadre de la relance du dialogue le Can Nord-Sud et en prévision du sommel d'Ottawa, le premier ministre Trude<sup>al</sup> avait déjà effectué une visite de quelques visit pays scandinaves et une tournée al l'étre Moyen-Orient.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English

under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en espanol bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do